
          

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月２日（月）～６日（金）までの１週間を『心を育む学校給食週

間』として、右枠にあるような取組を行いました。給食に携わって

いる方々や食材への感謝の気持ちを高めること、さらには栄養

のバランスを考えてしっかり食べることについての理解を深め

ることがねらいです。

 さて、１２月３日（火）に行われた栄養教諭による食育講話は、「毎

日食べる給食に注目！」というタイトルで、クイズも取り入れなが

らの楽しい学びの時間になりました。それによると、長井市給食

共同調理場では、何と 2,000 人分の給食を作っているそうです。

そして、成長に必要な栄養をとるだけでなく、旬や行事、長井市

ならではの食材や料理、国内外の食文化等を考慮しながらメニュ

ーを考えているというお話もありました。また、「給食をすてきに

食べよう！」ということで、食べ方や配膳のマナーについての

お話もしていただきました。 

 給食に限らず、「食」は私たちの「体」はもちろん、「心」も育ん

でいくものです。家庭でも大事にしていきたいものですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長井市立致芳小学校だより 

令和６年１２月１１日  NO.16 

校是 「和致芳」 

＜取組内容＞ 

①『好ききらいをなくそう大作戦』 

・給食委員が各教室をまわり、食べ

物の栄養等を紹介する。 

②栄養教諭の講話 

・本文のとおり 

③『がんばれ！もぐもぐカード』で

の取り組み 

・正しい食事のマナーやバランスの

よい食事の仕方等を身につけよう

とする態度を養うために、自分の

めあてを設定し、達成したらカー

ドにシールを貼っていく。 

④給食でお世話になっている方へ

の感謝のメッセージ 

・全校生で分担し、給食共同調理場、

奥羽乳牛、佐藤技師長あてに感謝

の気持ちを書いて贈る。 

ＰＴＡ役員の選考について ～ ご理解とご協力を！ ～ 
 現在、令和 7年度のＰＴＡ役員に係る立候補の公示期間（12/９～16）となっております。選考

委員をお願いしております各学年の部会長さんには、ご難儀をおかけします。円滑に選考等が

進んでいきますことを願っております。 

 そうした中、各部会長さんにはお伝えしたのですが、新 1年生が９名 

の予定でありますので、役員の選出にあたっては「ＰＴＡ規約」の「若干 

名」に照らして柔軟に対応してもらうことを確認しました。 

 つまり、２名ずつの選出が 1名になることもあるということです。こ 

れからの少子化を考慮した場合、組織や事業のスリム化も検討してい 

く必要があると考えます。保護者の皆様のご理解をお願いいたします。 



 

 

 

 １２月９日（月）の朝の時間に、母親倶楽部の皆さんによる読み聞かせの会が行われました。７月に

続いて、今年度２回目となります。前回も学校だよりで紹介させていただきましたが、母親倶楽部の

皆さんは主体的に研修会も行っています。読んでくださる本についても、対象となる学年の子ども

たちのことを考慮しながら慎重に選んでくださっていると聞いております。ほんとうにありがたい

ことだと思っています。 

さて、下の写真は、当日の各学年での様子です。上から時計まわりに１年生～６年生となります。週

明けの“いの一番”の活動でしたが、どの教室もしっとりと落ち着いて聞くことができていました。そ

れだけ、子どもたちにとっては、興味深い有意義な時間になっているということでしょう。 

 ところで、こうして長年続いている母親倶楽部による読み聞かせが、これからも「持続可能な取

組」であってほしいと切に願っています。そして、このことが実現されるために、ＰＴＡ活動から「地

域学校協働活動」として、活動対象者を広く募っていくということはできないものかと考えたりもし

ています。お子さんが小学校を卒業されたかつての母親倶楽部の方々、読み聞かせを通して子ども

たちと関わってみたいと思っていらっしゃる地域の方々などを募って組織化できれば、ＰＴＡとして

の負担も軽減されるのでは・・・などとも考えています。 

 たくさんの方々が積み上げてこられたこの価値ある活動の継続が、表面にも記載したＰＴＡの体

制や事業のスリム化と関連させて進めていけないものでしょうか。いいアイデアがあれば、ぜひお

寄せください。まずは、母親倶楽部の皆さん、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
西置賜地区 

読書感想画コンクール 

 

小学校低学年 特選 

１年 佐藤 咲華 
 

※ 敬称省略 

除雪機を購入 ～致芳教育会より～ 
 この度、致芳教育会より除雪機（ディーゼル式）を購入してい

ただきました。以下の写真はイメージになりますが、近いうちに 

納入される予定です。固くしまった雪で 

も対処できる高価なものです。 

 使用する際は、安全確認等を徹底し、 

事故等のないよう配慮してまいります。 

致芳教育会の会員である全地区民の皆 

様に深く感謝申し上げます。 


